

# Avec la réforme du “Choc des savoirs”, tous les élèves sont perdants

La communication du gouvernement masque les réalités sur la mise en œuvre de la réforme au sein des collèges. Pour nous, au collège Jean - Jacques Rousseau, c'est clair.

- La mise en place de groupes de niveau en mathématiques et en français implique
  - la **fin du collège unique** et de l'hétérogénéité dans les classes.
  - la **stigmatisation des élèves**.
  - un **climat scolaire dégradé** : accentuation des tensions, de la violence dans l'établissement.
- La mise en place de groupes de niveau en mathématiques et en français implique :
  - une **perte de repères et un mal - être pour les élèves** face à la disparition des classes, phénomène déjà observé au lycée.
  - une **perte de moyens** pour l'établissement : fin des demi - groupes en sciences, moins d'heures en latin - grec, fin du dispositif relais, disparition de l'heure de soutien en 6e pour financer les groupes de niveau.
  - les professeurs de français et de mathématiques seront empêchés de s'investir autrement dans l'établissement. Fin des projets, des sorties et de la charge de professeur principal assurée par ces professeurs, aucune participation aux conseils de classe par exemple.

Les équipes éducatives de **quinze collèges des communes voisines partagent ces constats et sont mobilisées** pour le retrait de cette réforme du “ Chaos des Savoirs” !

Nous vous proposons de **venir discuter avec nous** des conséquences de cette réforme sur la scolarité de vos enfants :

**Lundi 4 mars à 18h30**  
**Maison des Associations Gervaisiennes**  
**(Salle de la terrasse)**